



Visite du Château de Civray de Touraine mercredi 29 septembre 2020



Une belle journée tempérée pour découvrir Civray de Touraine, ses maisons en pierre de tuffeau, et son château.

Nous accédons par une belle allée colorée de cyclamens au château, où nous attend la propriétaire en personne, Madame Diane de Thoran, qui nous fait le plaisir de nous servir de guide.

Notre hôtesse nous présente depuis la cour extérieure les différentes parties du domaine en ponctuant chacun des lieux, datant de 1745, ainsi que la vie des différents propriétaires, d'anecdotes personnelles et historiques, ce qui rend ainsi très vivant cette découverte.



Le rez-de-chaussée du château nous permet de découvrir les marques laissées par la famille de Thoran, sculptures et tableaux de son aïeule, tapisseries d'Aubusson et salon de musique, et le bureau de travail du père de Mme de Thoran, portraits....

Nous pouvons en imaginer le quotidien grâce aux détails fournis par la propriétaire

Madame de Thoran sait nous faire partager son attachement à ce lieu – plus qu'un guide, elle est notre conteuse.

La visite de l'extérieur nous permet de découvrir les dépendances, serres, galerie du théâtre, de belle structure mais dont les intérieurs ont subi les affres du temps, jardins à la française et arbres majestueux.

On peut imaginer les représentations et les fêtes données dans ces lieux. A ce jour des concerts se tiennent encore dans les jardins, sous les yeux de chérubins.



Une curiosité : l'église du village est construite en partie dans l'enceinte du château, seule partie conservant les vitraux d'origine du 12^{ème} siècle.

Ce site est très agréable et serein, qui ne dévoile pas encore toutes ses possibilités : Il est facile toutefois d'imaginer les difficultés à vouloir conserver et entretenir un tel domaine.



Ne reste qu'à souhaiter à Mme de Thoran que la devise de sa famille se réalise pour la renaissance de l'ensemble de ce beau domaine.